

Avec une immense gratitude envers OLYFRAN, j'ai eu la chance de partir en Ardèche avec CLIP pendant les vacances d'été. Grâce à l'ambassade de France en Belgique, j'ai pu choisir entre quatre thématiques de séjour, et j'ai eu un coup de cœur pour celle intitulée « L'Ardèche, terre de grottes, de lacs et de volcans ». De cette aventure, je garde en moi tant de souvenirs inoubliables que je suis ravie de pouvoir les partager avec vous.

15/08/2025

Le grand jour est enfin arrivé ! Avec mes parents, je suis allée à Louvain, d'où le bus est parti vers 20 h. Après avoir récupéré les autres participants à Grand-Bigard et à Gand, notre voyage vers Villeneuve-de-Berg a vraiment commencé. Pendant le long trajet, deux gentilles monitrices sont passées dans le bus pour parler avec nous.

16/08/2025

Je me suis réveillée vers 6 h 30 et j'ai été émerveillée par le magnifique paysage : il y avait encore des nuages autour des montagnes alors que le soleil se levait.

À notre arrivée à Villeneuve-de-Berg, nous avons été accueillis chaleureusement par tout un groupe de moniteurs très enthousiastes. Ils nous ont expliqué le système de CLIP : ils donnent des remarques positives si l'on fait des efforts pour parler français, mais aussi des remarques négatives si l'on parle trop néerlandais. Quand nous avions fini de ranger nos valises, nous avons été répartis en quatre groupes selon l'âge et le niveau de français : 2a, 2b, 3a et 3b. Le groupe 3b, auquel j'appartenais, a été le premier à découvrir la maison et la ville, guidé par un moniteur.

Après le déjeuner, nous sommes partis avec un professeur pour améliorer notre français en jouant à des jeux chouettes. Ensuite, nous avons savouré des morceaux de pastèque fraîche pour le goûter, avant de jouer au dodgeball et de nager encore un peu. Puis, nous avons fait une petite promenade et les moniteurs nous ont montré la danse du groupe. Une fois rentrés dans la maison, nous avons eu le temps de prendre une douche avant le dîner.

Nous avons conclu notre première journée en Ardèche par une bataille de chansons : bien sûr, notre équipe a gagné !

17/08/2025

Les moniteurs nous ont réveillés à 7 h 30 pour le petit-déjeuner à 8 h. Le matin, notre groupe a fait une petite randonnée. En route, nous avons joué à plusieurs jeux pour faire connaissance. L'après-midi, nous avons participé à des jeux pour mieux parler français. Mon jeu préféré a été celui dans lequel une personne devait mimer un verbe, et les autres devaient deviner le verbe, son temps et sa personne. Après le dîner, nous avons participé à une soirée casino : en pariant de « l'argent », on pouvait jouer à des jeux comme la roulette, le blackjack, le poker, « plus haut ou plus bas »... En gagnant, on recevait plus « d'argent » pour « acheter » des prix comme des chips, du Coca, du soda, mais aussi une banane, du papier toilette ou encore le droit de choisir comment les moniteurs allaient nous réveiller...

18/08/2025

Nous nous sommes levés une demi-heure plus tôt pour aller à Avignon. Dans le bus, nous avons chanté à tue-tête sur « Les Champs-Élysées » ! Même notre chauffeur Luc a chanté avec nous – quelle ambiance ! À Avignon, nous avons fait un jeu en groupes de cinq ou six. Nous y avons pris des photos amusantes avec des passants et joué une petite pièce de théâtre ensemble. Vers 12 h, nous avons eu un peu de temps libre pour manger en ville. À 13 h 30, nous sommes allés à l'AquaPark. On s'est éclatés sur les toboggans !

Bien sûr, nous avons chanté à fond sur des chansons comme « Je veux », « Papaoutai », « Alors on danse » ou « Tequila » dans le bus ! Pour conclure cette journée incroyable, nous avons joué à des jeux de société.

#### 19/08/2025

Les moniteurs nous ont réveillés à 6 h 50. Comme il pleuvait, nous avons mangé à l'intérieur. À 8 h, nous sommes partis en bus vers Vallon-Pont-d'Arc pour faire du VTT et de la via corda. Malgré la pluie, nous nous sommes bien amusés ! Le paysage était magnifique et les deux moniteurs de la via corda étaient très sympas. Ils nous ont bien expliqué comment nous attacher et ce que nous devions faire. Après cette expérience géniale, nous avons rendu nos vélos au loueur. Le soir, nous avons fait une petite promenade en ville, puis une mini-boum avec beaucoup de danses de groupe et de chansons connues.

#### 20/08/2025

Le mercredi, nous avons enfin pu dormir jusqu'à 8 h 15 ! Le matin, nous avons suivi des ateliers linguistiques avec les professeurs. C'était génial de donner des « bons » pour des crêpes gratuites aux passants avec qui nous avions parlé ! Après cette activité dans la ville, nous avons inventé des petites pièces de théâtre.

L'après-midi, nous avons pris le bus public vers Aubenas pour faire un jeu de piste.

À 15 h 50, nous avons eu une heure libre dans la ville. Nous avons pris le bus de 17 h 15 pour retourner à Villeneuve-de-Berg.

Le soir, nous avons participé à un grand jeu « Indiana Jones ». Nous avons commencé par accomplir diverses missions à l'intérieur, avant de partir en groupe dans la ville pour relever d'autres défis, comme prendre une photo devant la pharmacie en faisant semblant de pratiquer un massage cardiaque !

#### 21/08/2025

Les moniteurs nous ont réveillés vers 7 h 30. Le matin, nous, les plus âgés, avons préparé des activités pour jouer avec les enfants le vendredi. À 9 h 35, nous sommes partis à Vallon-Pont-d'Arc pour jouer à un jeu dans la ville. Ensuite, nous y avons eu une heure libre.

L'après-midi, nous avons fait du kayak. C'était vraiment amusant, mais on était tous mouillés ! On a donc mis des vêtements secs avant de reprendre le bus.

Après le dîner, la moitié du groupe est partie pour les bivouacs, mais les groupes 3a et 3b sont restés à la maison pour la boum.

#### 22/08/2025

Ce matin, on s'est levés à 7 h 30. Il n'y avait pas beaucoup de monde, car les groupes 2a et 2b étaient encore au glamping. Après avoir mangé, nous avons déjà dû préparer nos valises, puisqu'elles devaient être prêtes avant le petit-déjeuner du samedi.

Le matin, nous avons fait du karting. C'était trop cool, mais je n'ai pas roulé trop vite, parce que je voulais rester sur la piste. Ensuite, notre groupe est allé à la nougaterie, où nous avons goûté du nougat après une visite de la fabrication.

Nous sommes rentrés à Villeneuve-de-Berg pour y manger des wraps. À six, nous avons marché jusqu'au centre social pour jouer avec les enfants. Avec les plus âgés, qui avaient entre 6 et 10 ans, nous avons joué à Time's Up, et avec les plus petits, âgés de 3 à 6 ans, nous avons peint le drapeau belge.

Après une partie de Cluedo et le dîner à la maison, les groupes 3a et 3b sont partis admirer le coucher du soleil et faire du glamping.

23/08/2025

Les moniteurs nous ont réveillés si tôt que même le soleil ne s'était pas encore levé ! Vers 5 h 55, nous sommes retournés à la maison pour ranger nos valises. Après les avoir descendues, nous avons pris le petit-déjeuner vers 8 h. Une heure plus tard, nous sommes partis à l'Aven d'Orgnac pour visiter les grottes. Ensuite, nous nous sommes bien amusés en jouant à un escape game en extérieur !

Nous sommes rentrés pour manger du melon avec du jambon fumé, du barbecue et une glace. À 19 h 30, nous avons quitté le domaine merveilleux de Villeneuve-de-Berg. Tous les moniteurs nous ont dit au revoir et nous les avons tous enlacés chaleureusement.

24/08/2025

Même dans le bus, nous nous sommes amusés du début à la fin en chantant beaucoup de chansons connues à tue-tête. Vers 9 h, le bus est arrivé à Louvain, d'où je suis repartie avec ma famille pour tout leur raconter sur mes aventures extraordinaires.

Je me suis vraiment éclatée avec CLIP : les moniteurs et les professeurs étaient super sympas, l'hébergement était très luxueux et l'équipe de cuisine, toujours enthousiaste, préparait chaque repas avec soin : Au petit-déjeuner, nous avons par exemple dégusté des croissants, des pains au chocolat, du pain perdu, de l'omelette ou du banana bread. Pour le déjeuner, il y avait entre autres des burgers, des croque-monsieur, de la salade, des baguettes-pizzas, de la quiche ou des wraps. Au goûter, nous avons savouré des milkshakes à la banane, des fruits, des gaufres, des gâteaux ou des crêpes. Le dîner se composait toujours de trois plats : une entrée, un plat principal et un dessert – par exemple, du melon au jambon, des feuilletés au fromage de chèvre, du velouté de poivron jaune, des loempias ou des boules de risotto frites ; suivis des barbecues, des spaghetti, des macaronis, de la purée, des pizzas ou des carbonades flamandes avec des frites. Les desserts étaient tout aussi délicieux : des glaces, des moelleux au chocolat au cœur coulant, du tiramisu ou du crumble. Bref, on s'est régalaés toute la semaine ! J'ai vraiment adoré cette aventure linguistique et je voudrais remercier tous ceux qui l'ont rendue possible. C'était une expérience extraordinaire que je n'oublierai jamais.

